

令和2年3月5日(木)、沖縄県公安委員会定例会において、沖縄県警察から次の事項について報告があり、これを受けて審議等を行いました。

今週のトピック

警察から、「児童相談所等関係機関との臨時実務者会議の開催結果について」報告がありました。

## 1 質疑等

### (1) 令和2年度組織・定員見直しの概要について

警務部から「限られた組織資源を有効に活用する組織運営を推進し、県警察の執行力の維持・向上を図ることによって社会情勢の変化と治安上の諸課題に適切に対応することを目的として、令和2年度の組織・定員の見直しを行った。主な組織改編として、国境離島の警備体制を強化するための国境離島警備隊の新設、組織犯罪対策を強化するための宮古島警察署及び八重山警察署への組織犯罪対策課の新設などがある。」旨の報告を受け、公安委員から「組織改編の概要を見ると、社会情勢の変化に適切に対応し、組織力の強化に繋がっていると思われることから大いに期待したい。さらに、ITやAIなどの技術も積極的に導入するなどし、業務の効率化にも取り組んでもらいたい。」旨の意見がありました。

### (2) 子ども110番の家に関する協定の締結及び連絡協議会の開催結果について

生活安全部から「犯罪被害から子どもを守るべく、株式会社セブンイレブン沖縄と子ども110番の家に関する協定を締結し、直営店及びフランチャイズ店の計31店舗を子ども110番の家に指定した。また、先月、県警本部にて『子ども110番の家連絡協議会』を開催し、県内の子ども110番の家の現状や登下校防犯プラン等について協議を行った。」旨の説明を受け、公安委員から「まず、何よりも、子ども110番の家について、より多くの子ども達に周知させる必要があることから、目印となるのぼり旗を掲示するなどの取り組みも行っていただきたい。また、110番の家の重要性について多くの事業者等に理解してもらい、防犯意識を醸成することが、子どもに対する犯罪の抑止に繋がることから、さらなる諸対策にも取り組んでもらいたい。」旨の意見がありました。

### (3) ストーカー加害者に対する精神医学的等アプローチとしてのアドバイザーの委嘱について

生活安全部から「ストーカー事案の加害者に対して、カウンセリングや治療等を行うことにより、ストーカー被害の抑止と加害者の立ち直りによる事案の沈静化を図ることを目的として、臨床心理士をアドバイザーとして委嘱した。」旨の説明を受け、公安委員から「ストーカー事案において、被害者対策と併せて、このような加害者に対するカウンセリング等の立ち直り支援を行うことは、事案の再発防止だけでなく、被害者の不安の払拭に多に繋がることから非常に良い取り組みである。ストーカー事案につい

ては、このような多面的な対応を推進し、被害者の保護に向けた対策にさらに努めてもらいたい。」旨の意見がありました。

(4) 児童相談所等関係機関との臨時実務者会議の開催結果について

生活安全部から「昨年8月に再締結した『児童虐待防止対策に関する協定』の運用状況や通告等の状況について情報共有を行い、今後の通告漏れ等の絶無を図るため、児童相談所等関係機関との臨時実務者会議を開催した。」旨の報告を受け、公安委員から「虐待から児童の命を救うためには、関係機関相互で間隙が生じないように連携することが必須である。引き続き、防止対策等の迅速的確な対応に努めてもらいたい。」旨の意見がありました。

(5) 特殊詐欺事件被疑者(受け子兼出し子)の検挙について

刑事部から前記事項について報告を受けました。

(6) 業務上横領事件被疑者の検挙について

刑事部から前記事項について報告を受けました。

(7) YouTube(トゥルービュー)広告を活用した交通事故防止対策について

交通部から「県内タクシー事業所から提供を受けたドライブレコーダーによる映像を元に交差点事故防止動画等を制作し、これをYouTubeの動画広告(トゥルービュー広告)として発信することにより、交通安全の普及啓発を推進した。」旨の報告を受け、公安委員から「交通事故が実際に起きている映像を見ることにより、安全運転に対する意識がより向上し、事故防止に繋がること期待される。交通事故のない沖縄県の実現に向けて、引き続き、各種対策を推進してもらいたい」旨の意見がありました。

(8) 交通安全対策等優秀警察署表彰式の実施結果について

～令和元年下半期(7月～12月)～

交通部より「令和元年下半期において、交通指導取締りや交通安全教育、広報啓発活動等の対策を積極的に推進し、交通事故抑止と交通安全思想の普及等を図った豊見城警察署と八重山警察署に対し、優秀警察署として表彰した。」旨の報告を受け、公安委員から「両署が、このような交通安全対策に関する表彰を受けたのも、警察活動のみならず交通ボランティアの方々の努力が大いに功を奏した結果と思われる。今回の表彰をはじめ、各署における交通安全に向けた各種活動については、幅広く情報発信するなどし、県民の交通安全に対する意識の醸成に繋げてもらいたい。」旨の意見がありました。

(9) 第44回沖縄県警察白バイ安全運転競技大会の開催結果について

交通部から前記事項について報告を受けました。

(10) 事件検挙について

警備部から前記事項について報告を受けました。

(11) 新型コロナウイルス肺炎患者の発生に伴う警察措置等について

警備部から前記事項について報告を受け、公安委員から「県内においても、新型コロナウイルスの感染が確認され、今後、さらに感染が拡大することも懸念されている。警察業務における諸対策のほか、職員やその家族が感染した場合も想定し、不測の事態に備えてもらいたい。」旨の意見がありました。

(12) 要人警護の実施結果について

警備部から前記事項について報告を受けました。

2 本部長総括

本部長から「現在、新型コロナウイルスの感染症対策を講じながら警察業務を推進しているが、警察署にてウイルス感染が確認されたことも想定し、業務活動の継続や人員確保の方策等について検討している。引き続き、不測の事態に十分に備え、しっかりと対応してまいりたい。」旨の総括がありました。

3 決裁・報告等(16件)

警察本部長

- ・ 人事関係報告について

運転免許課

- ・ 応急救護処置指導員要請講習の実施等に関する規程の一部改正について

警備部

- ・ 警備情勢について

警備第二課

- ・ 警察職員の援助要求について

警務課

- ・ 令和2年春期人事異動の概要について

監察課

- ・ 監察関係報告について

広報相談課

- ・ 審査請求に対する弁明書の提出について

会計課

- ・ 拾得された動物の取扱いについて

生活安全企画課

- ・ 「古物営業法の一部を改正する法律」の2年施行に伴う沖縄県公安委員会規則(古物営業法施行細則)の改正について

地域課

- ・ 「沖縄県水難事故の防止及び遊泳者等の安全の確保に関する条例」第6条(海水浴場開設者の事故防止等)について

捜査第一課

- ・ 死体調査解剖業務委託期間に関する公安委員会の承認について

総務課

- ・ 公安委員会宛て苦情の受理について
- ・ 公安委員会宛て苦情の回答について
- ・ 公安委員会定例会会議録の作成について
- ・ 公安委員会会議録のホームページ掲載について
- ・ 公安委員会活動状況のホームページ掲載について

#### 4 決定・裁定(1件)

運転免許課

- ・ 自動車運転免許の行政処分について